



**“Un Nuevo Rumbo para la Nación”**



## ***Urge Implementar Programa Nacional de Prevención y Detección Temprana de la Insuficiencia Renal Crónica***

La enfermedad afecta en México a alrededor de 1.28 mil mexicanos  
Se deben revisar las políticas públicas de salud preventiva y educación  
Estos males representan una grave carga para los sistemas de salud nacionales

El senador Ericel Gómez Nucamendi, del grupo parlamentario de Convergencia, presentó a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, un exhorto al Ejecutivo a fin de que implemente un Programa Nacional de Prevención y Detección temprana de la Insuficiencia Renal Crónica y que se estimule, asimismo, la formación de especialistas en nefrología.

En su exposición de motivos, el senador Gómez Nucamendi, señaló que en los últimos años se han incrementado padecimientos y enfermedades como la diabetes, hipertensión arterial, enfermedades cardiovasculares, enfermedades renales, entre otros padecimientos crónico degenerativos que representan una grave carga para los sistemas de salud nacionales, pues demandan mayores recursos y capacidad de infraestructura para atenderlos.

El legislador oaxaqueño afirmó que según estimaciones de la Organización Mundial de la Salud, la enfermedad renal crónica provoca alrededor del 60% de las muertes a nivel mundial. México, añadió, no es ajeno a esta situación, ya que dicho padecimiento afecta a alrededor de 1.28 mil mexicanos, de los cuales el 50% es atendido por el sistema de seguridad social; sin embargo el 50% restante no tiene servicios médicos, y representa la tercera causa de muerte hospitalaria en el país, por lo que debe ser considerada como un problema de salud pública.

Pese a que el Seguro Popular, cubre 266 enfermedades, deja fuera aquellas que han incrementado su incidencia en la población mexicana, tales como: cánceres de próstata y pulmón, hepatitis C e insuficiencia renal crónica, entre otras que representan un fuerte desembolso para las familias.

Por lo anterior es necesario, que el Sistema de Protección Social en Salud fortalezca la calidad de atención en los afiliados, así como que se amplíe la cobertura de enfermedades, además de tener presente que en el país tan sólo hay 500 nefrólogos para atender a 1.28 mil enfermos renales crónicos, por lo que para asegurar la óptima atención de los pacientes se debe alentar el incremento de médicos especializados.

Asimismo, implementar un Programa Nacional de Prevención y Detección temprana de la insuficiencia renal crónica y revisar las políticas públicas de salud preventiva y educación en la materia, pues ello permitiría ahorrar hasta 500 veces en gastos por intervenciones médicas.

“Sólo así se promoverá el auto cuidado de la salud, incidiendo en la prevención y detección oportuna del padecimiento, y es necesario que la consideremos como un problema de salud pública que requiere de un plan de acción de prevención y control por parte de las autoridades de salud”.